

- 10.—Guatemala
- 11.—Salvador
- 12.—Nicaragua

Banco Anglo Costarricense

PLAZAS 90 60 30 3 Vista Cable
div. div. div. div.

1.—Londres	113	110
2.—Francia	112	
3.—Italia	112	
4.—Alemania	109	
5.—España	67	
6.—Nueva York	118	
7.—S. Francisco	118	
8.—Nueva Orleans	118	
9.—París		
10.—Bélgica		
11.—Guatemala		
12.—Salvador		
13.—Nicaragua		

23 de Noviembre de 1904

SOCIEDAD DE AHORROS "COSTA RICA"

Nº DE SOCIOS 565

Presidente.—Roberto Brenes Meán.—**Administrador.** Nicolás Chavarría Mora.—**Tesorero General.** Vidal Quirós.—**Secretario.** Carlos Gutiérrez U.—**Inspector General.** Manuel Echeverría.—**Vocales:** Rafael Vargas Q.—Manuel Argüello de Vars—J. J. García M.—Yanuario Arroyo.—Vicente Montero C.—Manuel A. Serrano.—José Mº Zeledón.—Francisco Lloret Bellido.—Félix Noriega.—Santiago Alvarado.—Alejandro Zeller.

Tesorería General:

Frente al Teatro Nacional, arcadas, 4ª puerta.

Tesorerías cantonales:

- Limón, don Filadelfo Granados.
- Alajuela, Juan Sibaja Soto
- Grecia, Pedro Barahona Barrantes
- Naranjo, Rafael C. Blanco.

Para inscripción de socios dirigirse a *La Aurora* a *La Prensa Libre* ó la Secretaría, al Este del Teatro Nacional.

HA llegado al país la Compañía Lírico-Dramática Luque Ortega en gira artística por América. Viene bajo la dirección del primer actor dramático don Francisco Ortega de Quintana y del primer actor cómico Ricardo Luque Alba. Con ellos viene la primera actriz señora doña Ricart Fortuny de O.

Hemos recibido de la casa de la señora doña María v. de Lines un hermoso almanaque de los que allí se han puesto á la venta á ₡ 0 15 el ejemplar y á ₡ 1-50 la docena.

MOVIMIENTO UNIVERSAL

CABLEGRAMAS

Resumen de los del 27

Puerto Arturo, 26.—La posición de las fortalezas Rihlung y Kervan da nuevas ventajas á los japoneses sobre la plaza.

París, 26.—El Gobierno francés mira con aprobación la convocatoria de Roosevelt á 2ª conferencia de paz.

París, 26.—Teresa Humbert se ha trastornado.

Berlin, 26.—Judíos acaudalados ofrecen prestar al Sultán £ 5000 bajo la condición de que la Puerta permita á los judíos colonizar la Palestina.

Berlin, 26.—Un corresponsal alemán avisa de la llegada del cadáver de Kuroki á Inkow.

Viena, 26.—Avisan de Galitzia la llegada á Gracow de 400 desertores rusos á los cuales se les dará pasaje para América. Pronto llegarán 400 más.

Berna, 26.—Suiza ha celebrado tratados de arbitraje con E. E. U. U., G. Bretaña é Italia. Pronto lo hará con Suecia y Noruega.

San Petersburgo, 26.—El Ministro de Suecia y Noruega niega que oficiales japoneses hayan fletado en sus puertos trasportes para minas y explosivos.

Suez, 26.—2 acorazados de combate rusos, 7 torpederos, y 6 trasportes anclaron anoche.

San Petersburgo, 26.—Inusitada ebullición de amistad hacia la Gran Bretaña debida á las cortesías extendidas á la flota rusa á entrar al canal de Suez.

Londres, 26.—Ibse ha sufrido varios ataques del corazón, su situación es crítica.

Londres, 26.—Se cree que se ha perdido el vapor Fitzwillia en el mar del Norte á principios de noviembre.

Puerto Said, 26.—Entró en el canal la división de la escuadra rusa que llegó antes de ayer. Los acorazados van remolcados.

San Petersburgo, 26.—Acaba de publicarse la lista de los condecorados de Puerto Arturo.

San Petersburgo, 26.—Hoy fué firmado en el Ministerio de R. R. E. E. por Lamsdorff y Hasdingé la convención relativa al incidente del mar del Norte.

Del 28

1º—Preparaciones y defensa en Vladivostok

Nagasaki, 27.—Ha llegado á ésta un extranjero que salió de Vladivostok el lunes próximo pasado. Dice que durante el mes pasado arribaron 20 vapores á dicho puerto llevando carbón y mercancías de diversas clases. La posición de las minas que se han colocado para la defensa del puerto, no se sabe á punto fijo donde están, dando por resultado que un vapor alemán sufrió averías á causa de haber chocado con una de ellas.

2º—La escuadra rusa en Suez

Suez, 27.—Hoy llegaron á este Pto. procedentes de Pto. Said los acorazados Sissoi, Veliky y Navaria. El primero es insignia del Almirante Vokorsam; cruzáronse saludos entre la insignia ruso y el crucero británico Hermione. La banda rusa tocó sucesivamente el himno británico, la Marsellesa y el himno Khedival. A cortos intervalos llegó el resto de la división que ancló en la rada de Suez.

3º—Ataque japonés rechazado

Mukden, 27.—El día 24 los japoneses atacaron otra vez el cerro de Pontiloff bajo el abrigo de un fuerte cañoneo, pero fueron rechazados por toda la línea hubo encuentros en la misma fecha. Anoche nevó. El país presenta ya un aspecto invernal.

4º—La nueva era de Rusia

San Petersburgo, 27.—La reunión de los reservistas ó lo que ya se ha empezado á titular primer congreso ruso, podrá tener el resultado de inaugurar una nueva era para Rusia. Nicolás, el iniciador del plan de desarme universal, podía dar las espaldas á los reaccionados y coronar su reinado concediendo á sus súbditos la constitución que un abuelo tenía preparada cuando cayó por mano del asesino. Se basa esta posibilidad en el hecho insignificante de la visita al palacio del Czar Koeselo por invitación del Em-

perador de Mr. Schipoff de Moscon, Mr. Petrukelvides de Tver, Mr. Rodiasko de Ekaterinoslav y del Conde Heidea. Todos los cuatro miembros prominentes del Congreso Senatro. Su Magestad escuchó la explicación que éstos le dieron de sus miras.

5º—Confianza en el triunfo de Rusia

Londres, 27.—La falta de las predicciones relativas á la toma de Puerto Arturo, hacen creer á muchos ingleses que quizá ellos han calculado las probabilidades del tiempo de Rusia contra el Japón. Sostienen algunos que la guarnición puede continuar la defensa hasta fines de enero próximo en cuya fecha podrá llegar la flota del Báltico. En los círculos del gobierno ruso exprésase la confianza de que una vez desarrollada toda su potencia, la flota rusa podrá aislar de su base á los japoneses y ya reforzado el ejército de Kuropatkin, la posición de los japoneses en Manchuria se volverá insostenible; además la flota llevará la guerra á al campamento enemigo mediante el ataque á las poblaciones costeras del Japón. En este caso la cuestión es si la Gran Bretaña intervendría para impedir el aplastamiento del Japón. Preguntado á este respecto por un redactor londonense la semana pasada un diplomático ruso contestó con la negativa agregando las siguientes palabras: "No les damos á Uds. la oportunidad, pues tenemos una carta muy superior en reserva. Una vez que hayamos triunfado sorprenderemos al universo con una manifestación de nuestra generosidad proponiendo condiciones que convertirán al Japón en nuestro aliado, cuya alianza nos hace ávidamente dueños del Pacífico. Esto sería nuestra venganza de Uds. y sería muy suficiente porque otra vez estarán Uds. aislados. Nosotros estaremos á la cabeza de una triple alianza en Lejano Oriente. Asia es para los asiáticos. Rusia también es asiática como lo ha probado en otras partes".

6º—España y la invitación de Roosevelt

Washington, 27.—Se anuncia en la Secretaría de Estado que España ha aceptado el principio de la invitación del Presidente para otra conferencia de paz en La Haya, habiendo reservado para otra discusión la fecha de la reunión.

7º—Toda Europa auxilia á Rusia!

Londres, 27.—El barón Suyematsu, Presidente del Consejo privado japonés, refiriéndose á la molestia que se siente en el Japón debido á la provisión de carbón británico que continúan recibiendo los navíos de la flota rusa del Báltico, dijo esta tarde: "Sentimos profundamente que toda Europa esté prestando auxilios á Rusia de una manera que jamás habíamos pensado posible; aún en Inglaterra hay individuos que prestan mucho auxilio indirecto. Aunque no creo que los japoneses están demasiado nerviosos relativamente á la llegada á Lejano Oriente de la flota rusa, pero estamos seguros de que jamás pudiera haber zarpado si no fuera por el auxilio que ha recibido de los súbditos de los estados neutrales, siendo en algunos casos extendido este auxilio con la connivencia oficial. Estoy convencido que sin el carbón inglés la escuadra rusa no habría ido muy lejos.

Es muy firme opinión de que cuando el tráfico de contrabando se está llevando á cabo de un modo tan grande y abiertamente el gobierno interesado debiera dar los pasos para impedir un tráfico tan perjudicial á un 3º especialmente cuando la Nación en referencia es aliada del perjudicado. Es mayor la necesidad para esto cuando el contrabando es perjudicial á los intereses

de los dos. Es innegable el valor de la alianza tanto á Gran Bretaña como al Japón, así es que es el deber obligado de ambos hacer todo lo posible para cimentarlo hasta al extremo de inventar medios para hacerlo en aquellos casos que no existen. El Barón Sugematsu es yerno del Barón Hayashi Ministro del Japón cerca del Gobierno inglés. Este dice que su posición oficial le impide hacer comentarios pero que las palabras de su yerno han sido correctamente traducidas. Opina sin embargo, que no dudaba que el Gobierno Británico hará lo posible para poner fin á los abusos de que se quejan.

8º—Varias noticias.—Siempre con Inglaterra

San Petersburgo, 27.—Anuncia el Ministro de ferrocarrilos que á consecuencia de la gran disminución del tráfico que afecta seriamente las entradas de este ramo, se ha acordado suspender la construcción de vías excepto en los ferrocarriles del Oremberg y Tashkend. Grandes partidas de hunghuses se han presentado en la vecindad de Deling donde están haciendo están haciendo mucho daño á la vía férrea.

La presencia en todas partes de estos bandidos constituye ya un gran factor de la campaña. El regreso á la India de Lord Curzon ha motivado muchos comentarios en esta, pues se considera significativo tomando en conexión las reformas del ejército de las fronteras de la India hechas por Lord Kitchener, noticias de las cuales se acaban de publicar en esta. Además el activo adelanto de los intereses británicos en Persia motiva mucho descontento en el Ministerio de Relaciones Exteriores. Por otra parte afecta seriamente la guerra por que obliga á Rusia mantener gran movimiento de tropa en la vecindad de la frontera Persica.

AVISOS ECONOMICOS

ÓRDENES POR CORREO se servirán á todas partes del país á los mismos precios que vendo en la capital y LIBRES DE TODO GASTO.



Personas residentes en Limón y la Línea del Atlántico, pueden confiar sus órdenes y el importe de las mismas al Posta Ambulante D. Emilio Araya.

EMILIO ARTAVIA

En San José.

UN CABALLERO solicita colocación en una casa de comercio. Tiene preparación y conoce la plaza. Informes en esta oficina, Avenida 2ª O., nº 68.

LA CERVECERIA TRAUBE produce excelente cerveza doble, Lager Bier y cerveza uegra, marca Estrella.

SE COMPRAN pañolones en la pulpería *El Lago*, 10 varas al S. del puente de la Fábrica.